
Jahresbericht BC Mühleberg/Allenlüften 2017/2018 
 
Die Saison 2017/18 war ein eher ruhiges Jahr. Wir konnten wiederum erfolgreich das Plauschturnier 
sowie die JMM-Runde in Allenlüften durchführen und mit den Anlässen im Rahmen des polysportiven 
Programmes sowie dem Chlouseabe, kamen auch die gemütlichen Stunden nicht zu kurz. Sportlich 
haben wir unsere erste 4. Liga Saison mit den Junioren sehr erfolgreich über die Runden gebracht. 
Wir konnten uns sogar den Gruppensieg sichern und damit an den Aufstiegsspielen im Rahmen des 
BRB-Finaltages teilnehmen. Dort mussten wir uns dem BC Lyss dann aber geschlagen geben. Trotz 
diesem Ergebnis dürfen wir auf eine erfolgreiche Saison 2017/18 zurückschauen.  
 
 
Polisportiv 
Juli – August 2017 
 
Am 5. Juli hat Marc wieder zu seiner Sommerparty nach Domdidier eingeladen. 15 Lüftis fanden sich 
bei ihm ein um zu Grillen, Baden und Quatschen. Wie jedes Jahr waren Sommers super Gastgeber 
und wir konnten einen gemütlichen Abend bei ihnen im Garten verbringen. Traditionell bringen alle 
entweder einen Salat oder ein Dessert mit und Marc schaut für Grill und Fleisch. So konnten wir uns 
an einem abwechslungsreichen Buffet bedienen und konnten die hungrigen Bäuche vollschlagen. Ein 
grosses Dankeschön an Martine und Marc, die uns jedes Jahr so super Empfangen. 
 
Am 4. August war Hornussen auf dem Programm. In der Heitere mitten im Forst trafen sich 13 Lüftis 
zum Hornussen. Wie jedes Jahr gab es ein, zwei Ausnahmekönner welche den Nous über die 100 
Meter Marke brachten. Die meisten taten sich aber schwer, denn Nous überhaupt vom Bock zu 
kriegen  Spass hatten aber alle. Nachdem Hornussen stand auch an diesem Anlass wieder das 
Grillen im Mittelpunkt. So konnten wir den warmen Sommerabend am Waldrand geniessen und dabei 
die mitgebrachten Salate sowie das grillierte Fleisch geniessen. 
 
Zum Abschluss der polisportiven Events, stand am 8. August 2017 noch das Standup-Paddeling auf 
dem Murtensee auf dem Programm. Leider spielte das Wetter nicht mit und der Anlass musste 
abgesagt werden.  
 
Marc organisiert diese Anlässe jedes Jahr mit seinem grossen Engagement und bringt Vorschläge 
was wir alles unternehmen können. Daher geht ein grosser Dank an Marc für seinen Einsatz bezüglich 
diesen Polisportiven-Events. Es sind wichtige Anlässe welche das gemütliche Zusammensein im 
Verein unterstützen.  
 
HERZLICHEN DANK MARC! 
 
 
JMM Spieltag in Allenlüften 
Sonntag 3. Dezember 2017 
 
Auch in diesem Jahr konnten wir wieder eine JMM Runde in Allenlüften durchführen. Mittlerweile hat 
sich dass alles gut eingespielt und wir können mit relativ wenig Aufwand für jeden einzelnen diese 
JMM-Runde durchführen. Die Farben des BC Mühleberg/Allenlüften wurden durch Annika, Josephine, 
Andri, Cédric, David, Lars und Silvan vertreten. Mit zwei Niederlagen und zwei Siegen konnten unsere 
Junioren an diesem Spieltag den 2. Schlussrang erreichen. Bravo. 
 
Auch in diesem Jahr haben wir ein kleines Beizli geführt und konnten dabei einen guten Umsatz 
erreichen. Da die Hallenkosten vom BRB übernommen werden, konnten wir von diesem Umsatz auch 
einen schönen Gewinn einfahren, was sicher ein netter Nebeneffekt ist.  
 
Das wichtigste an dieser JMM Runde ist aber nicht der finanzielle Gewinn, sondern dass wir den 
Junioren im Kanton Bern eine Plattform bieten können, bei welcher Sie sich sportlich messen können 
und dadurch auch die Freude am Sport beibehalten und sich natürlich auch verbessern können.   
  
  



Chlouseabe 
Dienstag 5. Dezember 2017 
 
Am Dienstag 05.12.2017 war wieder Zeit für den traditionellen Chlouseabe. Irene Zwahlen und Trix 
Lüthi haben auch in diesem Jahr die Organisation von diesem Anlass übernommen. Hierfür ein 
herzliches Dankeschön für diese Unterstützung. Wir sind froh, mit ihnen beiden einen guten Ersatz für 
Brigitte und François Meuwly gefunden zu haben. 
 
In diesem Jahr war wieder einmal winterliches Wetter an unserem Chlouseabe. Es war um die 0 Grad 
und ein wenig Schnee lag auch bereits am Boden. Zusammen mit den weihnachtlich dekorierten 
Tischen war man doch rasch in dieser vorweihnachtlichen Stimmung, die zum einen zwar immer 
stressig ist, aber trotzdem aus meiner Sicht eine der schönsten Zeiten im Jahr ist.  
 
Es haben sich 30 Personen für den Abend angemeldet, wovon rund 1/3 der Anwesenden 
Junioren/innen waren. Neben der Integration in die Interclub-Mannschaft, sind auch solche Anlässe 
wichtig, damit wir die Junioren/inne näher an den Verein bringen um Sie möglichst lange als Mitglieder 
behalten zu können.  
 
Vorab konnten sich die Anwesenden bei einem Bier oder auch einem Mineral rege austauschen. 
Denn es kommen nicht nur aktive Mitglieder an den Chluoseabend, sondern auch einige ehemalige, 
welche den Anlass nutzen, damit man sich wenigstens noch einmal im Jahr sieht. So hat man dann 
auch sicher immer genügend Gesprächsthemen für den ganzen Abend.  
 
Das Essen war wie jedes Jahr gegeben. 9.2 Kilogramm Fondue wurden zubereitet und am Schluss 
von den Anwesenden auch gegessen. Zwar nicht ganz von allen, denn zwei mochten lieber kein 
Fondue essen und haben stattdessen ihr eigenes Raclette mitgenommen. Zum Essen dazu gab es 
natürlich einen kühlen Weisswein oder warmen Tee.  
 
Sobald das Fondue aufgegessen und die Teller und Caquelon abgeräumt waren, durfte ich noch ein 
paar Worte sagen. Dabei galt es natürlich zuerst den Dank an Irene und Trix zu richten. Als kleines 
Dankeschön überreichten wir ihnen ein kleines Kerzen-Gesteck. Natürlich gilt auch Christoph einen 
grossen Dank. Nicht nur für die Mitorganisation des Chlouseabe, sondern vor allem für seine vielen 
Stunden, welche er in die Trainings mit unseren Junioren steckt. Der Einsatz von Christoph ist für 
unseren Verein sehr wichtig und daher nicht hoch genug einzuschätzen.  
 
Ein weiterer Punkt waren die neuen Kleider. Wir möchten ab der nächsten Saison ein neuer Dress für 
unseren Verein anschaffen. Hierzu hat sich die Farbwahl der Tenus als zentrale Herausforderung 
herausgestellt. Aus dem Grund haben wir im Vorstand uns für zwei Varianten vorentschieden. Am 
Chlouseabe durften nun alle aus diesen zwei Vorschlägen abstimmen, um so den Sieger zu 
definieren. Neben der Farbwahl konnten auch bereits erste Muster anprobiert werden, damit wir die 
Grössenangaben aufnehmen konnten.  
 
Nach dem wählen der Farben und anprobieren der Kleider war auch schon das Dessertbuffet bereit.  
Die Auswahl war wie jedes Jahr sehr umfangreich und wir schafften es nicht alles an diesem Abend 
zu essen. Es schmeckte wunderbar und ich möchte ich mich bei allen bedanken, die einen Teil zu 
diesem Buffet beigetragen haben. Wie jedes Jahr war dies ein gelungener Abschluss vom 
Chlouseabe.  
 
 
Plauschturnier 
Samstag 3. März 2018 
 
Am Samstag, 3.3.2018 trafen sich Plauschspieler, Junioren, Aktive und alle anderen, die Freude am 
Badminton spielen haben, in der Turnhalle Allenlüften. So auch eine Gruppe aus dem Aargau, welche 
das Plauschturnier in Allenlüften als einen Punkt in ihr Ausflugsprogramm aufnahmen. Es waren 
sicher unsere auffälligsten Gäste in diesem Jahr  Aufgeteilt auf drei Kategorien haben sich 38 
Teams angemeldet. Damit konnten wir die erfreuliche Zahl vom letzten Jahr bestätigen und wiederum 
ein erfolgreiches Plauschturnier durchführen. Um 15.15 Uhr starteten dann die ersten Spiele.  
 
In allen Kategorien konnten gute und unterhaltsame Ballwechsel beobachtet werden. Obwohl der 
Plausch im Vordergrund stand, gab es intensive Spiele in welchen um jeden Ball gekämpft wurde und 



der eine oder andere Schweisstropfen floss. Nach den diversen Gruppenspielen und den 
darauffolgenden Finalspielen standen die jeweiligen Sieger des Plauschturniers fest. Die 
Gewinnerteams haben illustre Namen wie Öpfu Teiler, Federschmuck, Super Heroes oder Mühli-
Men’s. Ich gratuliere noch einmal allen Gewinnern des diesjährigen Plauschturniers. 
 
Auch in diesem Jahr gab es wieder eine Buvette, in welcher es diverse Köstlichkeiten zu kaufen gab. 
Auch dank dieser Buvette können wir aus dem Plauschturnier mittlerweile wieder einen schönen 
Gewinn erwirtschaften. Vielen Dank allen, die in irgendeiner Weise zu der vielseitigen Verpflegung 
beigetragen haben.  
 
Beim anschliessenden Bratwurst- und Kartoffelsalat-Essen konnten dann viele zufriedene Gesichter 
beobachtet werden. Einzig bei denen wo es für kein Bier mehr gereicht hat, war eine kurzfristige 
Ernüchterung zu sehen  
 
Zum Schluss bleibt mir nur noch der Dank an alle Teilnehmer und Mitwirkenden. Einen speziellen 
Dank möchte ich an Urs und Christoph Rüfenacht aussprechen, welche viele organisatorische 
Arbeiten für das Plauschturnier übernommen haben. Zudem möchte ich Erika Burkhalter danken, 
welche den ganzen Nachmittag die Buvette betreut hat. MERCI VIU MAU euch allen!!! 
 
Zum Schluss… 
 
..möchte ich auch in diesem Jahr allen ein GROSSES DANKESCHÖN aussprechen, welche sich 
immer wieder tatkräftig für den BC Mühleberg-Allenlüften einsetzen. Ohne die fleissigen Helfer im 
Vorder- wie auch im Hintergrund, wäre es nicht möglich, den Verein so aufrecht zu erhalten. 
 
Euer Präsident 
 
Dominic Burkhalter  


